

Movilidad estudiantil a Uruguay

Luis Guillermo García Atienza
Arquitectura

EN SEPTIEMBRE DEL 2012 tuve el placer de recibir, por parte de la Coordinación de Planeación, Vinculación y Desarrollo Académico (COPLADA), de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, la buena noticia en cuanto a que mi solicitud de movilidad estudiantil al extranjero había sido dictaminada favorablemente y se me otorgaba la correspondiente beca a la Universidad ORT¹ de Uruguay, misma que previamente había seleccionado.

Fue así como el 3 de marzo del 2013 salí por primera vez de mi país, con destino a Sudamérica, acompañado por dos amigos del CyAD y otra compañera de la UNAM, quienes al poco tiempo se convertirían en mi familia mexicana en Uruguay, todos sabiendo apenas unas cuantas cosas sobre el país que sería nuestro hogar durante casi seis meses.



¹La ORT fue fundada en la Rusia zarista en 1880. El nombre (acrónimo) se acuñó a partir de las siglas de las palabras rusas Obshestvo Remeslenofo zemledelcheskofo Truda, que significa: Sociedad de Oficios y Trabajo Agrícola.

Y empieza aquí mi viaje a Uruguay...

*Uruguay ajárrate que ahí te voy...becado *Visa de Brasil*

check

Después de abordar dos vuelos que sumaron aproximadamente once horas, más una escala obligada de cinco horas en São Paulo, Brasil, llegamos a Montevideo. Mis primeras impresiones de que aquel era un país con pocos cerros o montañas fueron corroboradas cuando después me enteré de que junto con Holanda y Ucrania, Uruguay es uno de los países más planos del mundo. Su capital federal, luce con poco tráfico, muy limpia y ordenada, pero sobre todo cuenta con gente sumamente hospitalaria. Todas estas circunstancias me hicieron sentir tranquilo y relajaron paulatinamente mis nervios.

Me hospedé de manera provisional en un hostel, asimismo muy limpio y ordenado, y al día siguiente de mi llegada conocí al alumno que la Universidad ORT me había asignado para apadrinarme y orientarme en todos los aspectos, tanto curriculares como extraescolares.



Catedral de La Plata, Argentina

Con su apoyo y ayudándonos de una lista de residencias y departamentos que la propia universidad receptora nos proporcionó, mis amigos mexicanos y yo nos dimos a la tarea de buscar un lugar donde vivir, y tras caminar varias horas y haber visitado otras tantas residencias, encontramos al fin la que nos pareció la más indicada, una residencia llamada Buen Camino.

Ahí se hospedaban también dos estudiantes estadounidenses, un alemán y una brasileña, circunstancia que con la llegada de nosotros, los mexicanos, provocó un interesante choque cultural, al tiempo que una convivencia muy agradable, lo cual redundó en que con el tiempo y luego de convivir largamente bajo un mismo techo, conformáramos una muy curiosa familia que se daba a entender entre una mezcla de español, portugués e inglés.

*ya tenemos dónde vivir *Boleto para ver a Nacional us*



Universidad ORT, Uruguay

La Universidad ORT de Uruguay está dividida en dos campus, Pocitos y Centro, y yo asistía al primero, el cual está ubicado a unas cuantas cuadras de la rambla Pocitos, una zona de la costa de Montevideo. La construcción posee una serie de desniveles que al principio me confundían, pues pese a ocupar un terreno pequeño despliega escaleras por todos lados.

Antes de que iniciaran las clases tuvimos una plática de bienvenida donde nos presentaron a los demás alumnos que también integraban el Programa Movilidad Estudiantil, la mayoría provenientes de Europa y América, y asimismo conocimos a los coordinadores de las carreras y a los demás alumnos que fungirían como padrinos. Nos explicaron un poco el sistema escolar, la forma de evaluación, los servicios a los que tenemos derecho y las actividades extracurriculares a nuestra disposición. Posteriormente observamos un breve video donde se nos mostraba un poco de historia y datos curiosos sobre el Uruguay y los principales sitios turísticos de interés.

*check * Después de 10 horas por fin llega*

Bolea pas en la Dilectadones

De llouer en Montevideo * El mejor



Lore, estudiante de Diseño Industrial, y yo en Punta del Este



Puente de la Mujer Buenos Aires, Argentina

Como fondo, alumnos de intercambio en la ORT Uruguay en Montevideo

Dentro de la universidad el ambiente era muy bueno; había salones grandes y pequeños, clases excelentes con profesores muy bien preparados; pero sobre todo contábamos con compañeros solidarios que también querían saber más de nosotros y de nuestro país.

Una vez en aquellas latitudes, tuve la oportunidad de viajar tanto dentro como fuera de Uruguay, y como estudiante de la carrera de arquitectura traté de sacar, además, un provecho vocacional respecto de cada lugar que visitaba; así fue como dentro de Uruguay conocí lugares tan impresionantes como la Parroquia del Cristo Obrero en Atlántida, la ciudad de Punta del Este, la hermosa playa de Punta del Diablo y la famosa Fortaleza de Santa Teresa; además de la ciudad más cercana a Argentina, Colonia. Además aprovechando la cercanía con este país viajé también durante casi una semana a la "Ciudad de la Furia", mejor conocida como Buenos Aires, y a La Plata, que se planificó y construyó con la idea de que fuese la capital federal, aunque nunca lo consiguiese.

En Montevideo hice grandes amigos, dentro y fuera de la escuela, además de uruguayos y de las nacionalidades ya mencionadas otros eran ingleses, franceses, españoles, holandeses, austriacos, cameruneses, suizos y hasta chinos. Con casi todos ellos aún sigo en contacto, y los estimo y extraño mucho.

